

## **Inauguration des infrastructures sportives de la Cité scolaire Michelet Vanves - Samedi 1er avril 2023**

**Discours de Monsieur Georges Siffredi**  
Président du Département des Hauts-de-Seine

Monsieur le Préfet,  
Madame la Députée,  
Monsieur le Sénateur,  
Madame la Présidente, chère Valérie,  
Monsieur le Maire, cher Bernard,  
Mesdames et Messieurs les élus, chers collègues,  
Monsieur le Proviseur,  
Madame la Principale,  
Mesdames et Messieurs,

La cité scolaire Michelet fête le sport aujourd'hui, et je suis très heureux d'être parmi vous dans ce cadre magnifique pour l'inauguration de ces nouveaux équipements sportifs, totalement rénovés, qui profiteront aux élèves et à tous les Vanvéens.

Grâce à la mobilisation commune des collectivités territoriales, à laquelle le Département a contribué à hauteur de 1,4 millions d'euros, c'est un ensemble d'infrastructures complet pour les sports collectifs et l'athlétisme que peuvent désormais utiliser plus de 2 000 collégiens et lycéens. Nous avons d'ailleurs eu l'occasion il y a quelques mois, Monsieur le Maire, de visiter ces équipements en avant-première lorsque nous avons signé le contrat de développement entre le Département et la Ville de Vanves, qui nous permet de soutenir vos initiatives pour plus de 5,3 millions d'euros.

Comme pour l'ensemble des projets soutenus par le Département, la réhabilitation de ces 18 000 mètres carrés répond à des exigences environnementales fortes. La canopée, par sa forme architecturale originale, permet d'assurer la collecte des eaux pluviales. Elle fait par ailleurs du bois une pièce maîtresse des nouvelles constructions, leur permettant de s'intégrer parfaitement au site exceptionnel de la cité scolaire et de garantir une empreinte carbone limitée.

Ces aménagements viennent ainsi améliorer encore le cadre dans lequel les collégiens et les lycéens alto-séquanais évoluent au quotidien. Le cœur du grand parc historique de 15 hectares est, plus que jamais, un lieu de partage autour de la passion du sport, adapté à toutes les pratiques, des élèves comme des Vanvéens.

Ces nouvelles infrastructures seront en effet ouvertes en soirée aux associations et aux clubs de la Ville. Ces acteurs de proximité, qui proposent une offre extrêmement riche aux habitants de tout âge, et notamment à nos jeunes en dehors du temps scolaire, sont les garants de la vitalité sportive au quotidien.

Ils sont l'un des piliers de notre politique départementale du sport. C'est la raison pour laquelle nous les soutenons, à l'image des sections de basket-ball, de natation, de tennis et de para-athlétisme du Stade de Vanves. Ces clubs doivent disposer d'infrastructures adaptées à leurs pratiques, et c'est pourquoi nous subventionnons les projets des Villes en la matière et que nous rénovons nos équipements départementaux, notamment le parc aquatique de la Grenouillère et le stade Yves-du-Manoir. Nous apportons également notre aide aux sportifs de haut-niveau et à leurs équipes, à l'image du club de handball Paris 92, installé sur les plus hautes marches des podiums français et européen. Ces partenariats sont notamment tournés vers les centres de formation, qui préparent les champions de demain, ceux-là même qui ont évolué dans nos collèges il y a quelques années à peine.

Car le sport scolaire est essentiel pour le dynamisme sportif d'un Département, c'est l'un des premiers maillons de cette politique globale du sport, que nous encourageons dans chacun de nos collèges alto-séquanais.

Le sport est en effet un facteur tant de santé que de développement personnel. Il permet aux élèves de s'épanouir et d'apprendre d'une façon différente. Il leur fait découvrir de nouveaux univers. Il est aussi le vecteur de valeurs essentielles à la cohésion de notre société telles que le respect et le sens du collectif.

Nous devons donc donner à nos établissements scolaires les moyens d'assurer un enseignement physique et sportif de qualité, à l'image de notre travail commun ici, pour la cité scolaire Michelet. Car c'est grâce à ces équipements que nous permettons à nos collégiens de faire du sport au quotidien, de s'entraîner et de se dépasser pour les compétitions sportives départementales.

Nous organisons en effet, chaque année, en lien avec les équipes éducatives, les trophées des Hauts-de-Seine. Les élèves participent ainsi à des rencontres entre classes de différents collèges autour du football, du rugby, du sport nature, du hockey sur gazon ou de la course d'orientation. Cette découverte d'une multitude de disciplines est ouverte à toutes les classes, et notamment aux classes Ulis et aux structures spécialisées, pour ouvrir le champ des possibles. Nous soutenons également l'UNSS, l'Union nationale du sport scolaire, dans l'organisation du cross au Haras de Jardy et dans la formation de jeunes arbitres, juges et coachs, qui font émerger les sportifs et les encadrants de demain. Ces initiations incitent de nombreux jeunes à rejoindre ensuite les plus de 336 000 licenciés et 2 000 associations sportives que comptent notre Département, l'un des plus sportifs de France.

A quelques mois désormais des Jeux olympiques et paralympiques de 2024, la mobilisation des Hauts-de-Seine est à l'image de ce que nous voulons créer à l'occasion de cette compétition internationale : un moment de partage et un temps structurant pour le sport dans le cadre scolaire.

Nous engageons ainsi, dès cette année, de nombreuses actions pour que les jeunes alto-séquanais soient pleinement associés à cette grande fête populaire du sport.

Avec notre dispositif « Natation, Olympisme et handicap », 3 000 élèves de Sixième s'engageront dans un programme éducatif autour du parasport et de l'aisance aquatique, véritable enjeu d'utilité publique, avant d'assister aux épreuves de natation paralympique, en septembre 2024 à Paris La Défense Arena qui deviendra, le temps des Jeux, la plus grande piscine d'Europe.

Nous organiserons également, toujours en lien avec l'UNSS, des compétitions inter-collèges autour de six disciplines sportives. Le championnat de basket en 3 contre 3 verra notamment sa finale jouée en lever de rideau de la finale du premier championnat de France professionnel organisé en 2024, permettant aux participants d'échanger avec des sportifs de haut-niveau, à l'image des rencontres que nous organisons avec nos sept clubs des Hauts-de-Seine. D'autres sports seront au cœur de nos Olympiades départementales qui se tiendront cette année. Elles mettront en avant les pratiques nouvelles comme le breakdance, et les disciplines qui font rayonner notre Département, comme le handball, le rugby ou le hockey sur gazon, dont nous accueillerons les épreuves au stade départemental Yves-du-Manoir, à Colombes.

Ces rencontres sportives, qui concerneront un grand nombre de nos collégiens, seront complétées par plusieurs séquences à l'initiative des établissements et par les nombreux événements organisés par les Villes et par la Région, Madame la Présidente. Nous travaillons ainsi de concert pour faire de cet événement mondial un événement rassembleur, une opportunité pour notre jeunesse de découvrir de nouveaux horizons et de promouvoir les valeurs de l'olympisme : l'excellence, l'amitié et le respect. Vous êtes évidemment, chers collégiens, chers professeurs, les bienvenus dans nos compétitions départementales afin d'amplifier la dynamique olympique et sportive dans les Hauts-de-Seine.

Car sur notre Terre de Jeux, nous voulons aussi et surtout que cet événement laisse un héritage aux Hauts-de-Seine et à ses habitants. Ainsi, plusieurs des programmes que je viens d'évoquer seront pérennisés dans les années à venir, à l'image du championnat inter-collèges de basket. Avec ces initiatives, nous pourrons offrir aux collégiens d'aujourd'hui et de demain cette pratique diversifiée et de qualité qui leur permet de s'épanouir pleinement dans nos établissements et dans nos clubs, parfois même au plus haut niveau.

Tous les champions sportifs ont en effet foulé le sol d'une piste d'athlétisme, d'un gymnase ou d'un terrain dans leur collège avant d'atteindre les podiums nationaux et internationaux. Cette démocratisation dès le plus jeune âge est essentielle, et nous mettons toute notre énergie, nous mobilisons tous les moyens nécessaires pour que le maillage en équipements sportifs dans les Hauts-de-Seine suscite des vocations, permette de transmettre toutes les valeurs du sport, faisant ainsi de notre Département, plus que jamais, un Département sportif.



[www.hauts-de-seine.fr](http://www.hauts-de-seine.fr)

